

# AOUニュース 愛されるゲーム場・親しまれる業界

エーオーユー AOUニュース 4月号

発行人 社団法人全日本アミューズメント  
施設業者協会連合会  
〒101-0041 東京都千代田区神田須田町  
1-4-1 TSI須田町ビル6F  
TEL. 03(3253)5671~  
FAX. 03(3253)5688  
編集人 AOU広報委員会  
発行日 平成11年4月15日



この3月に全国で相次いで  
店舗管理者研修会が開催され  
た。九州・沖縄地区協議会  
(長友隆典会長)、中国地区協  
議会(平本将人会長)、四国地  
区協議会(竹内良一会長)、近  
畿地区協議会(川楠俊太郎会  
長)の4地区。それぞれの研修  
会は次の通りの内容だった。

## ■九州・沖縄地区協議会

3月10日～11日、福岡市の  
博多サンビルズホテルにおい  
て開催。54名が参加した。

初日は午後1時から開講式。  
絵に描いた餅にすることなく  
テーマは「お客様は我々に何  
を求めているか? 我々は何を  
為すべきか」。最後に各グル  
ープが討議の結果を発表、山口  
講師が「今日討議したこと

1時15分よりS.T.E.P道場  
長の山口孝治氏が「激動の時  
代を勝ち抜くために、今、我  
何を為すべきか」と題して営  
業者の心構え等に関する講義  
を行った後、参加者を5つに  
分け、グループディスカッショ  
ン(5時～7時)となつた。

3月10日～11日、福岡市の  
博多サンビルズホテルにおい  
て開催。54名が参加した。

初日は午後1時から開講式。  
絵に描いた餅にすることなく  
テーマは「お客様は我々に何  
を求めているか? 我々は何を  
為すべきか」。最後に各グル  
ープが討議の結果を発表、山口  
講師が「今日討議したこと

3月17日～18日、岡山県都  
窪郡早島町の岡山労働者総合  
福祉センター「岡山テルサ」に  
おいて開催。41名が参加した。  
初日は午後1時から開講  
式。「店舗管理者の心構え」  
(株タイマー) 西尾正隆氏)、  
「8号営業店舗の管理者の遵  
守事項」(岡山県警察本部生活  
安全部生活安全企画課 渡邊  
音和課長補佐)、「少年非行の  
概況」(岡山県警察本部生活  
安全部 藤原志加夫補導官)、  
「防犯協会の役割」(社)岡山県  
防犯協会 後谷卓志専務理  
事)の講演に続き、AOU桐  
谷事務局長と畠研修副委員長  
がコーディネーター役となり、  
がコ

30分から懇親会。  
2日目は午前9時から「風  
音と空間の関係」(講師・香川  
県警生活安全企画課 内海  
豊博営業担当課長補佐)、「風  
俗環境浄化協会の業務と管理  
者の果たす役割」(講師・(財)  
香川県防犯協会連合会 田岡  
正雄専務理事)、「青少年健全  
育成とゲームセンター」(講  
師・香川県生活環境部青少年  
女性課 濱崎昭和副主幹)の  
講義が行われ、11時30分より  
閉校式。レポート、アンケート  
記入の後、散会となつた。

3月25日～26日、香川県高  
松市の高松テルサにおいて開  
催。36名が出席した。

初日は午後1時30分から開  
講式。1時45分～9時まで、  
(株)アイファーチームコンサ  
ルタン・平壯八郎氏が「ゲ  
ームアミューズメント店長養  
成講座」と題し、店舗のマネ  
ジメントとは、店舗戦略とし  
てのサービス開発、スタッフ  
育成の進め方」という観点から  
講演を行つた。終了後、9時  
30分から懇親会。

2日目は午前9時から「風  
音と空間の関係」(講師・香川  
県警生活安全企画課 内海  
豊博営業担当課長補佐)、「風  
俗環境浄化協会の業務と管理  
者の果たす役割」(講師・(財)  
香川県防犯協会連合会 田岡  
正雄専務理事)、「青少年健全  
育成とゲームセンター」(講  
師・香川県生活環境部青少年  
女性課 濱崎昭和副主幹)の  
講義が行われ、11時30分より  
閉校式。レポート、アンケート  
記入の後、散会となつた。

30分に散会となつた。

# 店舗管理者研修会 全国4地区で開催

細部に至るまで計画性を持ち  
実行しなければ参加した意味  
がない」とまとめ、1日目の  
日程を終えた。

2日目は、「改正風営適正化  
法の概要」(講師・福岡県警察  
本部生活安全総務課 川口茂  
則係長、午前9時30分)、「  
婦人補導員による声かけ実践  
塾」(講師・福岡県警察本部少  
年課の婦人補導員の皆さん)の  
講義。午後11時40分から今回  
の研修会の感想等についてのレ  
ポート作成の時間が設けられた。  
午後12時30分から閉講式を行  
い、予定の全日程を終了した。

3月29日、大阪市のホテル  
KKR大阪において開催。80  
名が出席した。

午前10時からの開講式に続  
いて、大阪府警察本部生活安  
全部保安第一課の山下義孝警  
部が「改正風営適正化法等の  
概要について」の講義。その  
後、改正風営適正化法やその  
他日頃の疑問点について、質  
疑応答の時間が設けられた。

昼食を挟んで、(株)アクシヨ  
ンクリー代表取締役の岸本千  
枝子氏が「決め手はこれだ」と  
題し、①エンターテイメント  
とアミューズメント、②「安  
心・安全」の高品位サービス  
を提供せよ、③人の中にある  
仕事、捨て目とクリーンネス、  
④信頼される声・表情・態  
度・服装、⑤快適時空間の提  
供を今すぐ徹底的に毎日やる、  
という内容の講義を行つた。

株タイマー教育部長の西岡正  
隆氏の講演「店舗管理者の心  
構え」、AOU桐谷事務局長  
の全体講評の後、修了証書授  
与、閉会式を行い、午後4時





「ゲーミングターボは  
こんな感じで盛りだよ！」

第4回「ケーブル田」に取組んで実施した利用者アンケート(有効回答数1万5,223枚)の集計結果は先述通り掲載したが、そのアンケートハガキの表面に設けられた「意見欄」には利用者からの真摯なメッセージが綴られてる。ケーブルセンターへの苦情、感謝の気持ち、希望など、その内容は様々。やったした利用者の声を反映させ、より良いケーブルセンターづくりに回向して貢献する一歩を踏み出せばいい。

なお、スペースの関係上、今田  
郎は「項目」についてとし、次回以  
降で「その他の機会に付随して解説  
する」として、「ゲームセンターの環境について」「  
「ゲームセンター全般(価格・イメ  
ージ・整理)」に関して」を掲載する。

ゲームの日の感想 編

「ゲームの日」が浸透しつつあるといつても、まだ一般への認知度が高くないことを裏付けるように「今回初めて知りました」という声が多く、また、「どうして11月23日なの？」という疑問も自立った。

イメージキャラクターをはじめイベントに対する感想は概ね好意的。ただし、「無料チケット」に関するクレームも数件あった。…

「最近は女の子の子もゲームをするようになつたので、イメージガールだけでもイメージボーイもつくれたらいいの」と思いました」(25歳・女性)  
「次のイメージタレントは男女ペアで」(18歳・女性)

「かって、断られたのでその店には行きません。ゲームの口は宣伝不足なのでしょうか? 使用可の店がわかるようにしてくれればもうとよかつたと思います。来年はまだ願いします」(25歳・女性)

も胸撫でる程の心地よさにならぬと  
この中一への理由は、平等に扱  
われなこと不愉快にならぬ事やうる  
から、ここにいふ所がちやうだ。

記念日や休みの期間などの情報も入りますから、営業方針を立てやすくなります。学校の休みなどに合わせて開店時間を見直すとか、景品の内容を変えるとかね。そつしたキメ細かい対応が売上げ

い。ゲームセンターは“サロモン”でなければいけないと感じます。また逆にお客様から社業興がゲームテクニック等を教えてもらったり、がおいでからこと懸らまわる。——従業員がどのまつお客様など

えられな。当然お客様は不愉快に思つた。この問題に觸つては最初修正法ほどの關係で難しことわあつたが、基本的に従業員を信頼し、今の時代に口つよい難えてかるべきも困らね。

——具体的にいかが。  
煙接客面に關してです。例えば、昔の従業員はカウンターでマシンガを読むなど個別に手のはまることも多かったのですが、今では、大体はタバコを吸う客がほとんどで、喫煙客の扱いが少なくなったのです。

「長話をじてはダメ」とうつるのではなく、「従業員には『話の切り上げ方』を教えるべきだ」でしょう。例えば、時計を見た後「仕事がありますから失礼します」と去る。去る時もイスを直しながらとか灰皿を取ら替えながらとか。要はあいつ、仕事をしてゐたと思わせる行動で、仕事があることを示すから「なごて言ひどおじて、両替機の脇にボーッとしているやつではダメ」。

——お客様の名前を覚えるのもなかなか大変だと困つのですが。  
この前、従業員にてストレートにたんですよ。覚えているお客様の名前、その人の年代、だいたいの住所、どんなジャンルで遊んでいるかを書き出すようになります。すると勤続10年の従業員が30人程度しか書き出せない。これには本人も相当にたえたようだ。それ以降、メダル預かりの時などを利用して覚える努力を

**烟** 他のどんな商売だつて自分の売る物を知らない人はいないのに、ゲームを知らないゲームセンターの人といふのは多い。これは考えてみれば愛ですよね。遊びを売っている店の従業員が、雑巾を持って景品を取り替えるだけなんてもうまらない。仕事はやりと楽しくあるべきです。だからこそ、「ニーケーション」ですよ。それが「売り」を伸ばしてくる店舗はすべてをしっかりと実施していくこと

# 会長 インタビュー

今や、ゲームセンターは“カロリ”。接客面での見回しを積極的に図ねばぐち



畠 晴夫会長(50歳)  
(有)ニュースター  
代表取締役

「回数が増えました。」(20歳・女性)  
「せっかくのゲームの日なのに、ペイメントをしているゲームセンターが少なすぎる。もつとゲームの日が日常的になるようにアピールした方がいい(例えはオリジナルグッズの配布とか)」(17歳・男性)

「ゲームの日を下りでCMを流す勢いで宣伝して!」(27歳・男性)  
「ゲームの口をもつてCMしたいのに。スーパーの特売みたいに半額にするとか」(41歳・女性)  
「キャンペーン自体はとても良かつたのですが、無料チケットが23日のみなのは残念(行けないので)できれば21~23日の3日間にしてほしいです」(20歳・女性)  
「無料チケットつれしかつたです」(26歳・男性)

## COLUMN

## 日本人と桜

日本では花というと桜を指し、花見は桜の花を観ることである。今年は桜の開花が早いようだ。私たちは実際に出かけるかどうかは別として、花見など、何となく浮き立つ気持ちが沸いてくる。日本人にとって桜はやはり特別な花なのだ。

だが、桜の花は美しいが、どこか妖しいところがある。『桜の樹の下には、死体が埋まっている』と書いたのは、小説家の梶井基次郎である。そう考へなければ、あの妖しいま

「アイスクリームのサービスがあり自分で宣伝して!」(26歳・女性)  
「ゲームの日だから、信じびきみたいのに。スーパーの特売みたいに無料チケットつれしかつたです」(15歳・女性)  
「イベントを充実してほしい。ゲームセンターでの交流の場がもつとあつてもいいと思う」(20歳・女性)  
「繁華街のイベントスペースにてゲームセンターのゲームを紹介するイベントを行うと、もっとお客様を呼ぶことができる様になるかもしれませんよ」(33歳・男性)

「ゲームセンター各国のゲームと一緒に戦する企画をしてほしい」(19歳・男性)  
「私はゲームの日、開店から閉店までゲームセンターにいようと想つ。これから楽しみだ。」(23歳・男性)

「日本の美しさが理解できないと重要なものである。また、坂口安吾は、「桜の花が咲くと人々は喜ぶが、花見は桜の花を観ることである。今年は桜の開花が早いようだ。私たちは実際に出かけるかどうかは別として、花見など、何となく浮き立つ気持ちが沸いてくる。日本人にとって桜はやはり特別な花なのだ。

日本では花といふと桜を指し、花見は桜の花を観ることである。今年は桜の開花が早いようだ。私たちは実際に出かけるかどうかは別として、花見など、何となく浮き立つ気持ちが沸いてくる。日本人にとって桜はやはり特別な花なのだ。

日本では花といふと桜を指し、花見は桜の花を観ることである。今年は桜の開花が早いようだ。私たちは実際に出かけるかどうかは別として、花見など、何となく浮き立つ気持ちが沸いてくる。日本人にとって桜はやはり特別な花なのだ。

日本では花といふと桜を指し、花見は桜の花を観ることである。今年は桜の開花が早いようだ。私たちは実際に出かけるかどうかは別として、花見など、何となく浮き立つ気持ちが沸いてくる。日本人にとって桜はやはり特別な花なのだ。

日本では花といふと桜を指し、花見は桜の花を観ることである。今年は桜の開花が早いようだ。私たちは実際に出かけるかどうかは別として、花見など、何となく浮き立つ気持ちが沸いてくる。日本人にとって桜はやはり特別な花なのだ。

国道二号線に面し、名鉄中京競馬場駅前という立地。道行く人の目を意識したドーム型の外観で、高々とした吹き抜けを模型飛行機が飛び回る演出が特徴。多くの競合店に囲まれた激戦区にあるため、併設のビリヤードの活用で他店との差別化を図っている。お客様に対してもプラスαのおもてなしができるようゲームフリーケな従業員が接客対応に努めている」

アリス有松店(愛知県)  
中央産業(株)・後嘉則店長

「京阪電鉄香里園駅徒歩1分。新作を含め60台以上のテレビゲーム機すべてを1プレイ5円にしている。平日の夕方は学校帰りの中高生でかなりの賑わい。そんな混雑の中でも落ち着いてプレイできるようゲーム機の配置にかなり配慮していることが特徴。また、固定客を維持するため、中古碁盤の入荷にお客様の声を反映させている」アミューズBonBon(大阪府)  
（株）アスモ・薄田泰輔店長

「福岡のベッドタウン、SCの2階フロアに位置する122坪のロケ。ファミリー層の来店が多いので、買い物の休憩所や親子の触れ合いの場になるようアットホームな雰囲気作りを目指している。無料のキッズコーナー、日替わりイブントのビンゴゲームは特に好評。スタッフは全員男性だが、キメの

【お客様の立場に立った運営】を心がける。例えば、音楽ゲームは4台設置(DDR、ビートマニア、ビートマニアⅡDX、ギターフリークス)しているが、お互いの音の干渉が気になるため、使用しなくなったカラオケボックスを改修(入り口と天井をフルオープニング)したうえで、そのなかにゲーム機を入れた。その結果、お客様には大好評です。

発イベントサービスが大好評。また、「プリクラコーナーでは『ブレイジ』ことにおみくじがひける、プリクラ神社」が定着している(大吉が出た人には祈念にプリクラを貼つた

戸ハーバーサーカス内のロケーションで、カップル、ファミリーを中心の店づくり。お客様との「ミニヨニケーション」を重視、イベントもスタッフとお客様が会話を介して触れ合える企画を常に提供していく。プライズコーナーでは、着ぐるみ＆マイクローラによる景品並び替えサービスやバルーンラッピングサービスを実施。メダルコーナーでは店内に高らかに鳴り響くファンファーレと共に始まる

備え、駐車場を十分に確保した郊外型複合施設。ワンフロアであるがゴチャゴチャせず、長居しても気が滅入らない、ペースがいい。

モットーとするボウリング場内の  
ロケ。十四玉で遊べるゲーム機を  
多設置し幅広い層に楽しんでいた  
だいている。懐かしいゲーム機

ヨーを開業  
セガワールドMEGA(広島県)  
株セガ・エンターブライゼス・  
岡本典親店長

ている  
セガワールド城島(大分県)  
(株)セガ・エンタープライゼス・  
西海竜太店長

ゆめタウン筑紫野店  
ナムコゆめキッズ(福岡県)  
株ナムコ・橋口尚店長

がけて  
いいる  
SAY TAITO 大竹店  
(広島県)  
株タイトー・池永新助店長

ドの設置、20000円以上の高額貸出しの際は貸出し枚数を増やす等、メダルゲームの客層の新規開拓に力

『城島後楽園ゆうえんち』内の「**島オリジナルのプリントクラブ**」。主にファミリーとカップルを対象としている。おすすめは、城島

平成10年度  
模範優良店

平成10年度  
模範優良店

こんなに努力しています

「一緒に楽しめる画期的空间だと自負している」

フランジゴバラダイスⅡ春光店  
(北海道)  
(株)ダイワ貿易・前田達哉店長

「モットーは、心のこもった笑顔、心のこもったサービス。ファミリー客の多いSC内のロケなので、女性客を中心には幅広い客層をターゲットとしている。正面入口部分は1・2階吹き抜けで、全体としては店内の明るい雰囲気づくりに心

万冊」との郊外型複合施設であるため、幅広い客層を意識した店舗づくりを心がける。様々な機種構成の中でも特に力を入れているのは、プライズとメダルの運営。例えば、プライズではレイアウトや装飾の工夫、スタッフによるごまめな景品の補充・並べ替えを行つて他、定期的にバルーンラッピングサービスを実施。またメダルに関しては、1,000円からメダルランギングボーナスの貸出し、メダルランギングボーナス

客で定期的に実施している。マニア層もファミリー層も違和感なく一緒に楽しめる画期的空间だと自負している」

田中栄香店長

早岐シルバーボール(長崎)  
有)佐世保娛樂特機  
田中千栄香店長

「大通りに面した立地。平日はサラリーマンや学生、土日はファミリー、カップルの来店が多い。3

「最も気を配っている」とは、機械メンテナンスの徹底とトライブルの迅速な対応。スタッフ一同が

備え、駐車場を十分に確保した郊外型複合施設。ワンフロアであるがゴチャゴチャせず、長居しても口ケ。十円玉で遊べるゲーム機を多數設置し幅広い層に楽しんでいただいている。懐かしいゲーム機

セガワールドMEGA(広島県)  
株セガ・エンタープライゼス

セガワールド城島(大分県)  
株セガ・エンタープライゼス・  
西海竜太店長

(株)パピヨン・北野賢次店長

生まで幅広い客層に対応できる機

「当店自慢の接客は、常にお客様から見られている」という意識からスタートしている。ショッピング、アミューズメント、レストラン、ホテル等140のショッピング・施設が集まつた『サツボロファクター』内のロケーション。約5

ビデオゲームも併設。また、店舗の周りはカラオケ、ファミリー・レストラン、パシコ店等。全体として広い駐車場を有するレジャー・ームセンターなど、家族が1日中、ゆっくり楽しめる空間をつくっている」

「近隣店のなかでサービスナンバー1位」を自負している。お子様向けの屋外遊園地「ナムコランド」、マニア客向けの「プラボ」、一般客向けの「ブレンティキヤロット」で構成され、全ての客層を受け入れ可能。なお「ナムコランド」では週末に常にイベントを実施している発行している】

他、素敵なプレゼントがもらえるお子様向けのメンバーズカードを

【タイトーン琴似店(北海道)  
株タイター・村上由佳里店長】

明るい雰囲気で気軽に入店できる。プライズには特に力を注いでおり、お客様が飽きないよう常に入れ替え・設定変更を実施。また日曜・祝祭日はファミリー客を中心としてキヤンデイサービスを行ってい る。常に心がけているのは、心のこもった笑顔、心のこもったサービス

「安心して遊べる、来店できる雰  
囲気と接客。来たら楽しい『場』」の  
提供を大切にしている。アミューズ  
メントに限らず他業種の店舗  
づくりで参考になる良い部分等を  
ヨイイスし、それを模範とした空  
間の演出を心がけている」

00坪のスペースにメタル、ビデオ、キッズ、プライズ、ビリヤード、エアーマッサージまで幅広い機種を取り揃えている。イベントマシンを使用したイベントを毎週実施して大好評。また、シネマコンプレックスが近く、多数のカブフル、ファミリーが来店することから、レストランベースを3カ所に設置し、滞留時間を高めている」

ケテスト機を含め常に最新機種(すべてのカテゴリに関して)を豊富に揃えている。誕生日のお客様にはメダル100枚のプレゼントを実施している他、月別バースデイにもメダルプレゼントを実施。幅広い客層を集めている」

「S.C.ロケ」ということで、店内は  
明るく、ファミリー向けにレイア  
ウトしている。テレビゲームは一  
台も設置せず、メダルゲームとア  
ーケードゲームが中心。また、景  
品には特に気を配っている」

ボウリング場を備えた施設内のロケーション。3カ所に分かれており、いずれも周辺の客層に合うよう配慮。例えば、スイミングスクール前のロケでは、母と子のスキーシップの場となるよう心がけている。モットーは、安心して遊べること。トラブルへの対処に誠意を払う、ということを常にスタッフに指導している」

A vertical sign for "PART 3". At the top is a black silhouette of a crown with four diamonds on its points. Below the crown, the word "PART" is written vertically in large, bold, black letters with a white outline. To the right of "PART" is the number "3" in a similar style. At the bottom of the sign is a speech bubble containing the Japanese text "ウチの店ここがイチオシ" (Our shop, this is the best).

セガワーレドつかしん(兵庫県)  
株セガ・エンターブライゼス・  
厚海昭二店長

「複合商業施設」つかしん内のロケーション。アーリーカー客が中心であるため、プライズゲームを多数取り揃えている。クレーンゲームに関しては、お客様に景品を取って喜んでいただけけるようスタッフが協力して、景品を取りやすい場所に置くなどサービスを心がけている。マルゲームも豊富な機種を設置し、家族みんなで楽しめるよう配慮。お子様向けの各種イベントも実施している。なお、店内は全面禁煙。

「魅力のある機械と自慢のスタッフで、お客様に満足していただける運営を実施。マクドナルドや書店が並ぶ国道9号線沿い、50台の駐車場スペースを有しております、出雲大社等の観光後のお客様にも楽し

「ブライスコーナー」は、女性のお客様を意識した空間づくりを基本精神に、明るく清潔で遊び心に富んだ雰囲気を作り出している。また、メダルコーナーは毎日サービスイベントを実施。家族全員でご来店いただき1日中楽しめるアツ

「GIGO」とは、ギミカル・ゴッ  
ドの略語。その店名の通り、スタ  
ーツは、神の使いたるアテンダント。  
であり、お客様を、遊びの樂園で  
ある店内に日々誘い、この世の穢  
れを払い落としていただく…とい  
う精神で働いている。池袋東口よ  
り徒歩5分。サンシャイン60通り  
という都会の真ん中に立地。人々  
を癒し清める役割を担っていると  
いう自覚を持っている。

「国道沿い。イエローハット、や  
たい村、カラオケとの複合で、駐  
車スペース100台を有す。その  
ため、アベック、ファミリー、マ  
ニア客まで幅広いお客様に楽しん  
でいただいている」

図っている。GEOや安全面に気を配り、安心して遊べる施設を目指す。休日のイベントはマジックバルーンのプレゼントや作り方教室が人気】

足利モールナムコランド(栃木県)  
ナムコ・石毛商店長

く、各インストラクターの接客意識向上によりお客様にとつて満足のいく店舗を目指し、毎週土日曜日のミーティングは欠かさない。なお、こぎみなレイアウト変更で雰囲気の全く違つフロアづくりにも努めている。

トホールームなフレイズの提供をして  
いる】  
セガワールド新道(北海道)  
(株)セガ・エンタープライゼス・  
藤本和朗店長

## この仕事にもっと自信を持って

営業部 打田浩樹氏(36歳)  
株プロパックス

現在私は営業部という管理的職務に就いておりますが、3年ほど前まではショッピングセンターのゲームコーナーで勤務していました。その間の毎日は、小さなお子さんからお年寄りまで幅広いお客様との「触れ合い」の職場環境。時には不良学生のいざこざ、やくざ風のお客様とのトラブルもあり、また、赤ちゃんの下の世話や吐瀉物の始末に至るまで様々な仕事をしていました。

26歳という年齢でこの業界に入り、毎日の集金業務のなか一体いつまで子供たちのマタの下から手を伸ばしキャッシュボックスを回収していくのだろう、と考えていた時期もありました。10年ほど前は今のようにアミューズメントという言葉さえ浸透しておらず、ゲームセンターは暗い・汚い・恐いといったイメージの代表、イコール不良の溜まり場的存在。私自身も周りからどのように見られているのか不安になった時期もありました。お客様との接点もあまりなく、かけられる言葉は苦情や文句ばかりだったような気がします。あれから10年余。ゲームセンター自体が変化し、環境・設備・お客様など、店舗の雰囲気やイメージが一新されてきたのもここ最近のように感じます。

そしてこれは先日のこと、かつて店長を努めていた店舗を訪れた際の話です。その日、数年前と同じように常連として来ていたお客様にお会いでき嬉しい気分になっていた私は、やはり常連のお客様で、遠く離れた田舎に住む老夫婦の姿を見つけました。久しぶりの再会。おじいさんには「久しぶり」という感じで声をかけていただいたのですが、おばあさんは「どうぞ、私を見た瞬間、さみしさとも悲しさとも表現できない面持ちをして近寄って来られ、私の手を握ってくださったのです。そのぬくもりを感じつつ、おばあさんにかけられた一言が今でも思い出されます。

毎日のように挨拶を交わし、世間話をしていた私のことをどこで何をしているのか“心配”とまで感じ取れる思いを持っていた大体たなんて。それに驚き、感動しました。と同時に、今まで自分自身が接してきたお客様との積み重ね、お客様との触れ合いかいかに大切かを痛烈に感じました。

たくさんの人と触れ合えるチャンスのある職場、つまりこの仕事に対し、もっと自信を持っていかねば…。勤続10年を過ぎ、今、改めて考えさせられた思いです。

-1-

## お客様には“社員”も“アルバイト”もない

「アミューズメントパーク アリス 岡崎店」(名古屋市)  
柴田朋季店長(27歳・店長歴2年半)  
中央産業㈱

ゲームセンターに従事して4年。毎日が新しいことの連続で時間が経つのはアツという間でした。

私が店長をつとめる店舗(1階)は、2階のボウリング場との複合型で、ファミリーやカップルが中心。これまで、ビデオゲーム、プライズ機やアーケードゲーム等ひととおりの機種を揃え、幅広い遊びが楽しめる空間づくりを目指してきました。

しかし、世間の不況と同様、当店も売上げが伸び悩んでいる現状です。近くにライバル店がありますが、その店は音楽ゲーム、ビデオゲームが強いという特徴があり、その影響で、当店にすべての客層を呼び込めない状況に陥ったこともあります。つまり、「すべての客層を求めた」ことで、その結果「個性のない店舗」になってしまった、ということです。ですから今後、ビデオゲームを減らしアーケードゲームや流行の音楽系ゲームを中心の店づくりを目指すなど、他店との差別化を図っていきたいと考えています。

目下、店舗運営面で特に留意しているのは「接客」。アルバイトに接客指導する際は、「社員もアルバイトもお客様からしてみれば同じ従業員」ということを必ず言っています。「従業員がゲームの遊び方を知らなかったり、エラー対応がまちまちだったら、必ずお客様は不愉快になる。一応基本マニュアルはあるが、機械によってそれぞれの癖やエラーが違ってくるので、時間をかけて1つ1つ覚えること。一人でもいい加減な対応をすると、そのお店全体の印象は悪くなる。お客様が困っている時こそ迅速に的確に対応し、安心して遊んでいただこう」と、常に自分にも言い聞かせながらアルバイト教育を行っています。

その他、地域振興券を取り入れてのプラスαができるものかと思案中。これを売上げアップのチャンスにすべく、業種を超えていろいろな店をまわって研究しています。

-3-

ゲームセンター、SOCIOKEなど各店舗を任されている店。それぞの立場での運営努力、ポリシーは? また、店舗運営を通じてうれしかったこと、あるいはつらかったことは何か? 自慢は? 夢は? 今月号から、各店長より寄せられた手紙を紹介します(投稿も募集しています)。AOU事務局まで奮ってお送りください。

## 現場からの声

第1回

〒101-0041  
東京都千代田区  
神田須田町1-4-1  
TSI須田町ビル6F  
AOU広報委員会  
現場からの声係

## アルバイトとともに自分も成長していく

「アミューズBONBON」(大阪府寝屋川市)  
薄田泰輔店長(26歳・店長歴3年)  
株アスマ

店舗で仕事をする上で大事だと思うことは、「とにかく何事も面倒くさがらないこと」。店舗での仕事というのは基本的に同じ事の繰り返しで、大きな変化というのはあまりありません。だからといって手を抜き出すと、すぐに店舗が駄目になります。だから、単調な仕事に飽きがくると思ったら、アルバイトが感じているようなら、店長として仕事に変化をつける必要がある。完璧な店など無いのです。自分でホールにたって、お客様の様子、アルバイトの仕事ぶり、清掃の状態をチェックすれば、自然と今やらなければならぬ事、店舗に足りない事が見えてきます。そうやって何事も面倒くさがらず、自分の目で確かめて日々の仕事をこなしていく事が大切だと思っています。

一時期、アルバイトとの関係がうまくいかないことがあって、その時はかなり精神的にしんどかったです。自分の発言や行動がどんどん誤解され、しまいには自分が言ったこともないようなことを言った事になっていたり…。その当時はアルバイトとのコミュニケーションが不足しがちだったんです。今、この経験は自分にとっていい勉強になったと思ってますが、やはりつらい時期でした。

月並みですが、この仕事をしていて良かったと感じるのは、「お客様に喜んでいただいた時」です。例えば、ゲーム大会を開いた時、参加された方から「良かった」とか「また開いて欲しい」と言われた時。お客様のリクエストに応じて基盤を入れた際に「ありがとう」なんてお礼の言葉をもらった時。すごくうれしいですね。それからもうひとつ、アルバイトの成長を感じられる時も、本当にうれしい。アルバイトの指導・教育というのは大変で、私自身まだ至らないことが多いのですが、それだけに自分が教えたアルバイトがある程度仕事を任せられるようになったりすると自分のことのようにうれしいですよ。

いずれにしてもアルバイトを使って仕事するというでとても多くのことを学びましたし、これからも学んでいくでしょう。私が成長していく意味でも、店長をしていて良かった、と思っています。

-2-

## イベントでお客様の「良い思い出づくり」を

「大和高岡店ブレイランド」(富山県高岡市)  
窪田静佳店長(59歳・店長歴2年)  
(株)ユウビス

デパートの屋上の遊戯場であるため、屋内と屋外のスペースがあります。このうち屋外のスペースを用いて実施しているイベントが、紙芝居。もう4年近く続けています。

この屋外紙芝居は、遊びにいらっしゃるお子様に「良い思い出」をつくっていただけたら、という思いで始めたものです。大きくなつた時、「昔、大和の屋上に行ったらゲームのおばちゃんがおもしろい紙芝居をやってくれたなあ」と懐かしい気持ちで思い出してくれたらうれしいな、と思うのです。もちろん、それによって百円でも売上げ増につながれば、という考えもありますけど。ちなみに、この紙芝居は私どもで考えて始めたイベントですが、今ではデパートの宣伝部から宣伝企画屋上イベントとして依頼されるようになります。

紙芝居のおかげでしょうか、自分自身、子供たちから慕われていると自負しております。たとえば、当遊戯場にいらっしゃるエレベーターのなかで、お子さんが「今日はおばちゃんいるかな、いるかな」と親御さんに何度も何度も繰り返す、というお話を聞きました。私の顔を見た途端、「あっ、おあばちゃんがいた!」とうれしそうな顔で叫ぶお子さんもいますし、小学生くらいになると「お久しぶり」と言って抱きついてくるんですよ。

つい先日は、オープン時から来られているお客様に、「いつも元気だね。これからもずっと元気でがんばって」と激励の言葉をいただきました。私はそれに対し「働ける間はがんばりますので、これからもよろしくお願ひします」と答えましたが、「絶対やめないですね」とその方に仰っていただいて…。

これほどうれしいことはありません。そして私にとって何よりの表彰、誇りだと思っています。これからも、この気持ちを忘れずにお客様とのコミュニケーションを大切にしてがんばっていきたいと思っています。

-5-

## 会話のできる関係はお互い気持ちいい

「ダイヤランド」(東京都杉並区)  
玉石三男店長(51歳・店長歴8年)  
(有)東横エンタ

ゲームセンターに従事して21年になりますが、私たちの仕事は「接客業」であり、お客様あっての商売であると肝に銘じています。

当店は常連のお客様が少なくありません。そんななかで、例えばおさんに話しかける時は、「ボクではなく〇〇くん」というように、お客様の名前を言うように心がけています。そうすることで私たちに愛着を持っていただけると考えますし、コミュニケーションがとれるでしょう。

そんな常連のお客様に対しても、また初めてのお客様に対しても、両替や何かトラブルがあった時など、何かのきっかけをとらえてちょっとした会話をものにするように心がけています。ただ単に顔見知り、というだけでなく、会話のできる関係を築けばお互いに気持ちがいいと思うのです。雰囲気が良く店員の感じの良い店といいうイメージづくりにも役立つはずです(ただし、ゲームをしている最中に話しかけるのはタブーですが)。

そういった運営が奏功しているのでしょうか、私には「子供たちに親しまれている店」だという自信があります。本来ゲームセンターというのは、お子さんからお年寄りまで年齢を制限することなく娯楽を提供する場でありますが、当店は特に中高生の子供たちが多いんですよ。メダルの貸出料金が子供たちのお小遣いの範囲であること、それに、ひとりで遊びに来ても常に誰か仲間がいるから安心なのでしょう。いずれにしても、子供たちにとって「愛着のある店」として遊んでいただいているのだと自負しております。

また、女性の場合ひとりでゲームセンターに入るのは少し気後れしてしまうこともあると思いますが、店内のお客様が健全にゲームを楽しんでいる子供たちであれば安心して入りやすいでしょう。ですから、当店はひとりで気楽に訪れる女性のお客様も多いんですよ。

今後も子供たちや女性客に親しまれるゲームセンターとして、お客様を大切にというモットーで努力していきたいと考えています。

-4-

## AOU事務局に新メンバー



前任の赤間泰則氏にかわり2月1日、AOU事務局に羽田政明氏が新メンバーとして着任した。

同氏は、昭和33年11月11日生まれの40歳。横浜出身。武藏大学人文学部卒業後、スポーツウェアメーカーに17年余勤務した。家族構成は、両親、妻、長男の5人+犬(ボメラニアンのチエリー)。趣味はスキー。

### 近畿 各イベントの収支報告、 店舗管理者研修会等

AOU近畿地区協議会(川橋俊太郎会長)は2月23日会合をも

て話し合った香川県(高松テルサ)午後2時、出席各10名。なお、講演・講義の内容は今まで開催されたものと重ならないこと、登録料は参加しやすいようできるだけ負担をかけない金額にする、などの観点で審議された。

この会議は、同地区協議会主催の店舗管理者研修会終了後に実施されたもの。AOU各本専務理事によるAOU現状報告に

続き、エキスポ状況報告、各県報告による「ゲームの日」イベント結果報告、店舗管理者研修会報告が行われた。

AOU九州・沖縄地区協議会(長友隆典会長)は3月11日例会を開催した(博多サンビルズホテル、午後1時~3時30分、出席6名)。

この会議は、同地区協議会主催の店舗管理者研修会終了後に実施されたもの。AOU各本専務理事によるAOU現状報告に

続き、エキスポ状況報告、各県

報告による「ゲームの日」イベント結果報告、店舗管理者研修会報告が行われた。

この会議は、同地区協議会主

催の店舗管理者研修会終了後に

実施されたもの。AOU各本専

務理事によるAOU現状報告に

続き、エキスポ状況報告、各県

報告による「ゲームの日」イベント結果報告、店舗管理者研修会報告が行われた。

この会議は、同地区協議会主

催の店舗管理者研修会終了後に

実施されたもの。AOU各本専

務理事によるAOU現状報告に

続き、エキspo状況報告、各県

報告による「ゲームの日」イベント結果報告、店舗管理者研修会報告が行われた。

この会議は、同地区協議会主

催の店舗管理者研修会終了後に

実施されたもの。AOU各本専

務理事によるAOU



改正風営法説明会の様子(香川)

月」とする。  
なお、総会終了後、午後5時10分から親睦会を開催した。

香川県アミューズメント施設業者協会(神原研志会長)は2月19日、「改正風営適正化法」の説明会を実施した。高松テルサ視聴覚室、午後2時~4時、出席会員29名、非会員9名。

香川県警察本部生活安全課の山下係長から改正風営適正化法の概要、営業時間延長許可の山下係長から改正風営適正化法の説明等、入会案内の時間が設けられ、続いて「ゲームの日」のビデオ鑑賞、質疑応答が行われた。

OUおよび香川県協会の活動内容、入会のメリット、入会方法の説明等、入会案内の時間が設けられ、続いて「ゲームの日」のビデオ鑑賞、質疑応答が行われた。

富山県アミューズメント協会(秋田康夫会長)は2月12日、定期総会を開催した(大門総合会館、午後3時~、出席20名)。

主な審議内容は次の通り  
(いずれも異議なく承認)。

また、来賓として富山県警察本部生活安全企画課課長代理・中島参事官を招き、「改正風営適正化法」の説明および質疑応答が行われた。

◎平成10年度事業報告及び決算報告

◎任期満了に伴う役員改選について(新会長に有タガミ商會の上澤昭二氏が就任)。事務局はこれまで同様(株)日高商会内)なお、午後6時から場所を親会を実施。

なお、午後5時30分から懇親会を実施。

「健康ランド」に移し懇親会を開催した。

**TOYOTA NISSAN HONDA TAITO mazda MITSUBISHI SUBARU**

# BATTLE GEAR™

バトルギア

最速は誰だ。

**国産6メーカー、全21車種の一般市販車を使用した最新CGドライブゲーミング登場!!**

**W1390mm  
D1660mm  
H1980mm  
290kg**

**URL <http://www.taito.co.jp/>**

**株式会社 タイトー®**  
〒102-8648 東京都千代田区平河町2-5-3 © TAITO CORP.1999